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Н аграды Р одины
За успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом 

соревновании, проявленную трудовую доблесть в выполнении 
планов и социалистических обязательств по увеличению произ
водства и продажи государству зерна и других сельскохозяйст
венных продуктов в 1976 году Президиум Верховного Совета 
СССР наградил орденами и медалями СССР передовиков сельско
го хозяйства РСФСР, в том числе по Тоншаевскому району:

ОРДЕН ОМ
ОКТЯБРЬСКОЙ
РЕВОЛЮ ЦИИ

Мотовилову Александру Федоровну —свинарку колхоза «Коммунар».
ОРДЕН ОМ

ТРУДОВОГО
КРАСНОГО
ЗНАМЕНИ

Втюрина Павла Федоровича — агронома колхоза «Путь Ленина».
Долгих Валентину Серафимовну — доярку колхоза «Коммунар».
Ложкину Анну Ксено- фонтовну — доярку колхоза имени Тимирязева.
Солоницыну Лидию Васильевну — доярку колхоза имени Кирова.

ОРДЕН ОМ  
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Вшивцева Алексея Александровича — комбайнера колхоза «Путь Ленина». •
Клешнину Марию Александровну — доярку колхоза «Красная нива».
Смирнова Николая Ивановича — тракториста совхоза «Ошминский».-
Овечкйна Виктора Александровича — председателя колхоза «Красная нива».
Смирнова Михаила Кирилловича — свиновода совхоза «Прогресс».
Маковеева Анатолия Павловича — председателя колхоза «Путь Л енина». »

ОРДЕН ОМ
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ  

III СТЕПЕНИ
Втюрина Владимира Васильевича — звеньевого механизированного звена по возделыванию картофеля колхоза «Путь Ленина».
Иванова Семена П авловича' — механизатора колхоза имени Кирова.
Казарова Василия Александровича — механизатора колхоза имени Свердлова.
Окунева Михаила Прокопьевича — звеньевого механизированного звена по возделыва

нию льна совхоза «Ош- минский».
Смирнова ВасилияИвановича — тракториста колхоза «Малокамен- ский».
Томилова ДмитрияЕгоровича — комбайнера совхоза «Вякшенер- ский».

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА ТРУДОВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Березина Бориса Николаевича — председателя Прудовского сельского Совета.
Буркова Геннадия Федоровича — механизатора колхоза имени Л енина.
Селезнева Николая Федоровича — газосварщика районного объединения «Сельхозтехника».
Репина Кузьму Спиридоновича — бригадира колхоза «Коммунар».
Филиппову Клавдию Илларионовну — доярку колхоза имени Ленина.
Ямщикову <" Антонину И вановну— доярку колхоза «Малокаменский».

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА ТРУДОВОЕ

ОТЛИЧИЕ»
Березина Вениамина Сергеевича — . тракториста колхоза имени Тимирязева.
Кислицыну Раису Петровну — доярку колхоза «Колос».
Опарина ВасилияАлександровича — скотника совхоза «Вякшенер- ский».
Созинова Николая Елизаровича — тракториста совхоза «Пижемс- кий».

ПЕРВЫМ
СОРТОМЛазарцевская молочная ферма колхоза «Путь Ленина», за 1976 год сдала молока первым сортом 93,6 процента.Включившись во Всесоюзное социалистическое соревнование по достойной встрече 60-летия Великого Октября, коллектив животноводов решил в юбилейном году добиваться производства и реализации молока-первого сорта.За январь валовой надой по ферме составил 602 центнера, что больше прошлогоднего показателя за этот период на 139 центнеров. Все сданное государству молоко от колхоза поступило только первым сортом. — ■

А. ЗАЙЦЕВА,бухгалтер колхоза.
В Е С Н АДо весеннего сева осталось три неполных месяца. В . эти зимние дни закладывается основа организованного начала сева и быстрого проведения его на высоком агротехническом уровне. В хозяйствах района идет заготовка и вывозка органических и минеральных удобрений, ремонтируется техника, готовятся семена. С семенами в этом году работы очень много. Большинство семян зерновых некондиционные по влажности, по чистоте, но всхожести.Как же занимаются семенным фондом в-совхозе «Прогресс», где семена засыпаны полностью —  1800 центнеров, но кондиционных в наличии всего 1100 центнеров, то есть 61,1 процента. Следует отметить, что 522 центнера семян овса «пшебуй-2» первого и второго классов получены на Шахунской реалбазе, взамен своих, некондиционных по всхожести.Складские помещения для зерна находятся в четырех населенных пунктах совхоза. Хорошие зерносклады в Кодо- чигах, Лумаре, ветхий в Ми- рянге.В первом отделении на новом току от стен зерно припорошено снегом, это говорит о

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
НОВЫЕ

ЗЕРНОХРАНИЛИЩА
Куйбышев. На Сызранском хлебоприемном предприятии сдан в эксплуатацию элеваторный корпус емкостью 10,3 тысячи тонн зерна. С каждым годом в куйбышевском Поволжье увеличиваются мощности зернохранилищ. Самым большим в области станет Безён-

чукскии элеватор, рассчитанный на 164 тысячи тонн зерна. Всего в десятой пятилетке волжанам предстоит ввести в строй новые емкости на 662 тысячи тонн зерна.
ПОЛЕССКИЕ ВЕРТИКАЛИ
Брест. Осушение .крупного земельного массива новым методом вертикального дренажа . началось на мелиоративной

ПО П О Ч И Н У  П Е Р Е Д О В И К О ВНи одной отстающей фермы—,- г,“ "”—’ ■Животноводы нашего района горячо откликнулись на Письмо ЦК КПСС и активно включились во Всесоюзное социалистическое соревнование за повышение эффективности и качества работы, за успешное выполнение заданий пятилетки.В практику своей работы животноводы постоянно внедряют достижения передовиков района. Для зотовских доярок Зои Николаевны Волковой, Веры Александровны Солоницыной и Зои Тимофеевны Солоницыной маяком в социалистическом соревновании за увеличение надоев молока является коллектив доярок Евстроповской... молочнотоварной фермы, который добился наилучших результатов в труде по итогам прошедшего года. Зотовские доярки внимательно следят за работой этого , коллектива, радуются его успехам, учатся у них. И стараются догнать соперниц по соревнованию, постоянно работая над повышением продуктивности дойного стада. Взять, к примеру, для сравнения 1974 год и только что закончившийся год 1976-ой. По итогам 1974 года зотовские доярки получили от каждой коровы немногим более чем по 2200 килограммов молока. А в -1976 году 3. Н. Волкова получила от каждой коровы по 2929 кг молока, на 667 кг возросли надои за два года в группе В . А.

Солоницыной, а у 3. Т. Солоницыной —  на 694 кг. Передовые доярки колхоза имени Кирова вплотную приблизились к заветному рубежу — получить по 3000 килограммов молока от каждой коровы. Это их обязательство на 1977 год —  юбилейный год Советской власти.Чтобы выполнить взятые обязательства, дояркам необходимо приложить немало.сил и умения. Однако успех работы доярок зависит от многих факторов, главным из которых является прочная кормовая база. В этом вопросе положение на Зотовской животноводческой ферме не' так благополучно, как кажется на первый взгляд. В настоящее время коровы получают в достатке силос, солому, комбикорма. Но доярки с тревогой заглядывают вперед.' Второй траншеи с силосом, которую они уже открыли, по их подсчетам едва ли хватит на март. А как быть дальше?Этот вопрос животноводы уже сейчас ставят на повестку дня. И чтобы .  движение за трехтысячные надои получило поддержку, правлению колхоза, специалистам животноводства и партийной организации необходимо еще раз взвесить имеющиеся возможности и принять все меры по бесперебойному обеспечению скота кормами на протяжении всей зимовки.
С. МИХАЛИЦЫНА.Рейд газеты по проверке семян

СПРО СИ Ттом, что ток не полностью подготовлен к хранению семян. Не везде имеются и амбарные ярлыки. В Кодочигах заведует складом В. М. Пи- тилимова. Здесь чисто, каждая партия зерна имеет ярлык. Все семена отсортированы и доведены до второго, третьего классов. Но чистые семена имеют пониженную всхожесть 58 —  66 процентов. Поэтому по качеству семена улучшались за счет обмена.В Лумаре, на складе, семена некондиционные по чистоте и по влажности. Всего 300 центнеров. Пока приступили к сушке первой партии зерна, а затем его отсортируют от щуплых и рушеных. Влажность зерна составляет 16,2 процента, значит, чтобы довести до кондиции, нужно согнать всего один процент влаги при температуре в сто градусов.А что же происходит? На день проверки сушили без термометра. Тогда как для сушки семенного зерна очень важно установить температурный режим, который бы соответствовал получению семян нормальной влажности. Зерно имеет всхожесть 81 процент, жизнеспособность —  89 процентов. Как важно сохранить эти семена, не испортить пе-

СТРОГОресушкой вслепую.Такую же работу нужно провести и с партией овса «пшебуй-2», находящегося в Верхнетужинском складе. Но если сушить без градусника, то лучше совсем не сушить. 500 центнеров зерна с хорошей жизнеспособностью и удовлетворительной всхожестью нельзя подвергать такому, ничем необоснованному риску.Совхоз «Прогресс» специализируется на выращивании картофеля. В 1977 году его посевные площади будут составлять 200 гектаров. По плану семенного картофеля должно быть засыпано 800 тонн, имеется в наличии 687 тонн клубней сорта «лорх».В хозяйстве .строится картофелехранилище на одну тысячу тонн, а в этом году, как и раньше, семена хранятся в буртах, погребных ямах, подполье в шести населенных пунктах. За хранением картофеля установлен контроль. Проверенный семенной фонд в Ломине (180 тонн) и Мирянге (240 тонн) находится в удовлетворительном состоянии.
А. МАРАХТАНОВА, начальник гоесеминспекции.

И. БУРАКОВА, сотрудник редакции.
систем е «О си п овна» в Мало- риетском районе. Здесь на глубину сорока метров будет пробурено десять дренажных скважин.До7 сих пор в большинстве осушительно -  увлажнительных систем применялся горизонтальный трубчатый дренаж и подпочвенное увлажнение. Приходилось сооружать водохранилища, сбросные и подводящие каналы. Вертикальный дренаж отлично регулирует

водный режим и обходится дешевле. ’
ПЕРВЫЙ ТОННЕЛЬ

Алма-Ата. Проходку первого транспортного тоннеля в прочной скале начали строители Шульбинской ГЭС на Иртыше. Эта станция будет третьей ступенью Иртышского гидроэнергетического каскада, играющего важную роль в снабжении дешевой энергией восточных районов Казахстана. (ТАСС).
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ИЗЛИШКИ МОЛОКА -  ГОСУДАРСТВУ
ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ 

МЕСТНЫХ СОВЕТОВ 
ПО ЗАКУПКЕ МОЛОКАРассмотрев итоги деятельности сельских - и поселковых Советов по закупке молока от' населения за 1976 год, исполком райсовета и райком профсоюза работников госучреждений признал победителем в социалистическом соревновании по закупке излишков молока у населения за 1976 год Ошминский сельский Совет —  первое место (председатель Б. М. Бабин), закупивший молока у населения 159900 кг, что составляет 561 кг на одну корову.Прудовский сельский Совет — второе место (председатель Б . Н. Березин), закупивший молока у населения 80400 кг, что составляет 429 кг на одну корову.Ложкинский сельский Совет —  третье место (председатель А. М. Трушков), закупивший молока у населения 96900 кг, что составляет 390 кг на одну корову.За достигнутые успехи в социалистическом соревновании по закупке излишков молока у населения Ошминскому сельскому Совету, занявшему первое место, вручить переходящее Красное знамя исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений. Председателя исполкома Совета Б. М. Бабина премировать 50 рублями, секретаря М. А . Смирнову —  35 рублями.Прудовскому сельскому Совету, занявшему второе место, вручить Почетную грамоту исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений. Председателя исполкома Совета Б . Н. Березина премировать 40 рублями, секретаря Г. В . Березину —  20 рублями.Ложкинскому сельскому Совету, занявшему третье место, вручить Почетную грамоту исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений. Председателя исполкома Совета А. М. Трушко

ва премировать 30 рублями, секретаря М. Г. Жеребцову— 15 рублями.Признать победителем в социалистическом соревновании по закупкам излишков молока у населения среди мо- локосборщиков в 1976 годуB. А. Втюрина —  первое место ( Тоншаевский поселковый Совет), закупившего молока в 1976 году 28600 кг, что составляет по его участку в расчете на одну корову 1192 кг; А. А. Безденежных —  второе место (Тоншаевский поссовет), закупившую молока в 1976 году 34400 кг, что составляет по ее участку в расчете на одну корову 905 кг; С. Н . Сметанину —  третье место (Ко- дочиговский сельский Совет), закупившую молока в 1976 году 9900 кг, что составляет по ее участку в расчете на одну корову 826 кг.За достигнутые успехи в социалистическом -соревновании по закупке молока у населения среди молокосборщиков вручить Почетную грамоту исполкома райсовета и работников госучреждений В . А. Втюрину, занявшему 1 место, с вручением денежной премии 50 рублей, молокосборщице А. А . Безденежных, занявшей второе место, вручить Почетную грамоту исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений с вручением денежной премии 30 рублей, и молокосборщицеC. Н. Сметаниной, занявшей третье место, вручить Почетную грамоту исполкома райсовета И райкома профсоюза работников госучреждений с вручением премии 20 рублей.Отметить хорошую работу по организации закупа молока от населения ответственных работников и закрепленных за Советами: А . Ф. Ложкина (Ошминский сельский Совет), А . А. Крючкову (Прудовский сельский Совет), И . К. Глухова (Ложкинский сельский Совет) с вручением денежной премии по 30 рублей каждому.

ВпередиВ обстановке величайшего трудового подъема наша Родина вступила в 1977 —  юбилейный год. Все шире развертывается трудовое соревнование за достойную встречу 60-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции и досрочное выполнение планов второго года десятой пятилетки.Одной из важнейших задач в деятельности Советов является увличение продажи государству сельскохозяйственных продуктов от населения.Депутаты районного,- сельских и поселковых Советов .являлись подлинными инициаторами и организаторами социалистического соревнования за выполнение обязательств по закупкам молока у населения в первом году десятой пятилетки. Исполкомы сельских и поселковых Советов значительно активизировали депутатскую деятельность уличных и сельских общественных комитетов, совершенствуя -формы и методы организационно - массовой работы.Семьи колхозников, рабочих и служащих нашего района, имеющие в личном пользовании коров, в 1976 году продали государству 858 тонн доброкачественного молока вместо 600 тонн, предусмотренных заданием. В результате проведенной работы среди населения продажа молока на одну корову составила 295 килограммов, что на 48 килограммов больше, чем в 1975 году.Первое место в социалистическом соревновании среди Советов по закупкам молока от населения занял Ошминский сельский Совет (председатель Б. М. Бабин, секретарь М. А. Смирнова). От населения, проживающего на территории Совета, было закуплено молока 159 тонн, что составляет на одну корову 561 килограмм. Прудовский. сельский Совет (председатель Б . Н. Березин, секретарь Г. В.-Березина) в соревновании занял второе место. Здесь закуплено молока 80 тонн, из расчета на одну

большие
►корову 429 килограммов.-Тре- тье место занимает Ложкинский сельский Совет (председатель А. М. Трушков, секретарь М. Г. Жеребцова), где закуплено молока 96 тонн, что составляет 390 кг на одну корову.Колхозники дер. Луги колхоза «Путь Ленина» продали 28600 кг молока, что составляет на одну корову 1192 кг. Организатор по этому участку В. А. Втюрин занял первенство по району среди молоко- сборщиков.Большую работу по закупке молока от населения провели и другие молокосборщики:А. А. Безденежных из дер. Зотове колхоза имени Кирова, где жители продали 34400 килограммов ' молока, С. Н. Сметанина из Кодочиговского сельского Совета, Е . И. Дзема из Шайгино и многие другие.Однако у нас есть такие Советы, которые даже не выполнили свои годовые планы. Это Судаковский и Кувербский сельские Советы (Н. М. Шала- гинов и Н. М. Вшивцева).Исполком районного Совета и райком профсоюза работников госучреждений, придавая большое значение заготовкам молока у населения, разработали условия районного социалистического ' соревнования и определили меры поощрения сельских и поселковых Советов по закупкам молом на 1977 год.Итоги социалистического соревнования будут подводиться ежеквартально. Совету, занявшему первое место, вручается Красное знамя исполкома райсовета, райкома профсоюза работников госучреждений и денежная премия, а за второе и третье места —  Почетные грамоты исполкома райсовета, райкома профсоюза работников госучреждений и денежные премии.Молокосборщикам, добившимся наивысших показателей по закупкам молока у населения в расчете на одну корову, вручаются Почетные грамоты исполкома райсовета, райкома профсоюза работни-

задачиков госучреждений и денежные премии.По итогам года победителем социалистического соревнования будет признан тот Совет, который закупит молока от населения из расчета не менее 450 килограммов на каждую корову, имеющуюся в личном пользовании.Исполком районного Совета депутатов трудящихся считает возможным, исходя из наличия коров, имеющихся в личном пользовании колхозников, рабочих и служащих, закупить у населения 600 тонн излишков молока.Исполком райсовета обязал председателей исполкомов сельских и поселковых Сове- тов провести собрания и сходы граждан с вопросом о продаже государству молока, а на своих заседаниях рассмотреть и утвердить молокосборщиков по каждому населенному пункту.Для организации закупок молока от населения очень важно, как подчеркивается в ^  решении исполкома районного Совета, активизировать уличные и сельские общественные комитеты, депутатские посты и другие общественные самодеятельные организации.Обязанность председателей колхозов и директоров совхозов; исполкомов сельских и поселковых Советов — обеспечить молокосборщиков транспортными средствами для сбора молока и доставки его на молокозавод.Неотложное дело дирекции * Тоншаевского молокозавода —  выделить в распоряжение молокосборщиков необходимое количество, фляг, молокомеров, фильтрующих материалов и моющих средств, организовать учебу сборщиков молока по определению его качества, ведению учета и санитарным правилам.Организованно выполнить установленные задания по закупкам излишков молока от населения —  дело чести исполкомов сельских и поселковых Советов депутатов трудящихся нашего района.
Н. ЖУКОВА,инструктор райисполкома.

УСЛОВИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ
и меры поощрения местных Советов по закупке 

излишков молока у населения на 1977 год

Победителями в районном социалистическом соревновании признаются сельские и поселковые Советы, обеспечившие выполнение установленных заданий по закупкам излишков молока у населения и добившиеся наивысших показателей в расчете, на одну корову, имеющуюся в хозяйствах колхозников, рабочих и служащих.По итогам социалистического соревнования за квартал Совету, занявшему первое место, вручается Красное знамя исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений и денежная премия в размере; председателю исполкома Совета —  25 рублей, секретарю— 15 рублей.'Совету, занявшему второе место, вручается Почетная грамота исполкома райсовета

и райкома профсоюза работников госучреждений, председатель исполкома награждается премией в сумме 20 рублей, секретарь —  10 рублей.Совету, занявшему третье место, вручается Почетная грамота исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений, председатель исполкома Совета награждается денежной премией в сумме 15 рублей, секретарь —  10 рублей.Молокосборщикам, добившимся наивысших показате

лей по закупкам молока в расчете на одну корову и с учетом общего количества закупленного ими молока по итогам квартала, вручаются денежные премии: занявшему первое место —  в размере 15 рублей, занявшему второе место —  в размере 10 рублей.Совету, победителю социалистического соревнования по итогам года, при условии обеспечения закупок молока от каждой коровы не менее 450 кг, вручается переходящее Красное знамя исполкома рай

совета и райкома профсоюза работников госучреждений. Председатель исполкома Совета премируется 50 рублями, секретарь— 30 рублями.Советам, занявшим по .итогам года второе и третье места, вручаются Почетные грамоты исполкома райсовета и райкома, профсоюза работников госучреждений.Председатель исполкома Совета, занявший второе место, премируется 40 рублями, секретарь— 20 рублями, третье место— председатель исполко

ма премируется 30 рублями, секретарь— 15 рублями.Ответственные работники, закрепленные за Советами, которые займут первые места по закупу молока у населения, премируются 30 рублями.Молокосборщики, добившиеся наивысших показателей и обеспечившие в течение года, закуп молока в объеме не менее 700 кг от каждой коровы, награждаются: занявший первое место— Почетной грамотой исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений с вручением денежной премии 50 рублей; занявший второе место— Почетной грамотой и денежной премией в сумме 30 рублей; занявший третье место— Почетной грамотой и денежной премией в сумме 20 рублей.
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ОРГАНИЗАЦИЯ
ЗАНУПОН

РЕШЕНИЕ
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО

КОМИТЕТА
РАЙСОВЕТАВ соответствии с решением облисполкома «Об организаторской работе по развертыванию социалистического соревнования работников сельского хозяйства Горьковской области в 1977 году» исполком райсовета, исходя из наличия коров, имеющихся в личном пользовании, считает возможным в 1977 году провести закуп молока у населения и количестве 530 тонн.Председатели исполкомов сельских и поселковых Советов обязаны провести сходы граждан в населенных пунктах с вопросом о продаже молока государству. На заседаниях исполкомов рассмотреть и утвердить по каждому населенному пункту 'молокосбор- щиков.Председатели колхозов и директора совхозов, исполкомы сельских Советов должны обеспечить молокосборщиков транспортными средствами для сбора молока путем кольцевого объезда населенных пунк- *  тов к доставке его на маслозавод.Директор маслозавода Н. А. Хлыбов в срок до 1 февраля 1977 года обязан заключить договора с колхозами и совхозами на приемку молока от колхозников, рабочих и служащих. Выделить в распоряжение молокосборщиков необходимое количество фляг, молокомеров, фильтрующих материалов и моющих средств, организовать с 15 февраля 1977 года учебу со сборщиками молока по определению его качества, ведению учета и санитарным правилам.Доводится до сведения, что Совет Министров РСФСР решением № 2197 от 19 сентября 1970 года обязал оплачивать колхозам и совхозам расходы по приемке и первичной обработке молока колхозников и других граждан в размере 25 рублей за тонну, в том числе для оплаты труда сборщиков молока • до 20 . рублей за тонну, кроме того, оплачивать колхозам и совхозам транспортные расходы за доставку молока на маслозавод в соответствии с существующим тарифом.Управлению сельского хозяйства, инспекции по закупкам и качеству сельхозпродуктов, дирекции молокозавода, сельским и поселковым Советам, руководителям колхозов и совхозов в соответствии с настоящим решением необходимо провести среди населения необходимую разъяснительную работу и установить контроль за ходом закупок молока у населения, доставок его и своевременной прйемки и переработки на молочных заводах.Обязать правление райпо (председатель А- И. Кислицын) произвести встречную продажу комбикормов из выделенных фондов району.Контроль за'выполнением настоящего. решения возложен на секретаря исполкома райсовета И. П. Топорова и главного госинспектора по закупкам и качеству сельхозпродуктов Г. А . Киселева.

I l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l Комментарий по сводкам районной инспекции ЦСУ

ПЛАНОВ ПЕРВОГО ГОДА
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ'Районной инспектурой Госстатистики подведены итоги работы за первый год десятой пятилетки в промышленности и строительстве. В целом промышленные предприятия района успешно справились как с планом по реализации, так и по выпуску валовой продукции. Сверх плана реализовано продукции на 169 тысяч рублей, а выпущено— на 613 тысяч рублей.Все предприятия, кроме межколхозного лесхоза, не только выполнили, но и перевыполнили годовое задание по реализации продукции. Особенно следует отметить комбинат бытового обслуживания, Пижемский лесхоз, Шайгин- ский филиал Линдодского деревообрабатывающего производственного объединения, маслозавод. План по реализации продукции ими перевыполнен на 18, 6, 4 и 3 процента соответственно, что в денежном выражении составляет 187 тысяч рублей. Межколхозный лесхоз задание по этому показателю выполнил на 86 процентов, в результате чего реализовано продукции меньше намеченного на 36 тысяч рублей.Общерайонный план по выпуску валовой продукции составил 106 процентов. Однако по сравнению с завершающим годом девятой пятилетки выпущено продукции на 1129 тысяч рублей меньше.Неважно сработали Пижемский леспромхоз, Шайгинский Филиал Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения, Пижемский и межколхозный лесхозы. Ими выработано продукции меньше плана на 139 тысяч рублей. С перевыполнением закончили год по выпуску валовой продукции маслозавод, объединение «Сельхоз

техника», типография и Аль- цевское торфопредприятие.Хотя с заданием по производительности труда не справились только два предприятия —  Пижемский леспромхоз и межколхозный лесхоз,—  в целом по району план по этому показателю не выполнен. Роста производительности труда добились комбинат бытового обслуживания, Пижемский лесхоз, маслозавод, Ш айгинский филиал ЛиндовскОго деревообрабатывающего производственного объединения, объединение «Сельхозтехника».На отдельных предприятиях рост производительности труда отстает от темпов роста среднемесячной зарплаты. К их числу относятся льнозавод, Пижемский леспромхоз.Промышленностью района за истекший год получено прибылей 799,5 тысячи рублей,- это на 65,2 тысячи рублей меньше, чем в 1975 году. До прибыльным. предприятиям план прибылей сделан на 79 процентов. "Значительно перевыполнили это задание Аль- цевское торфопредприятие, типография, маслозавод, Шайгинский филиал Линдовского деревообрабатывающего про.- изводственного объединения. Тоншаевский льнозавод при плане 34 тысячи рублей убытков получил их 22,1 тысячи рублей. Не выполнили план по прибылям комбинат бытового обслуживания, объединение , «Сельхозтехника», Пижемский и межколхозный лесхозы.Из восьми предприятий, отчитывающихся по себестоимости товарной продукции, не справился с планом только Пижемский леспромхоз, допустивший перерасход в сумме 127 тысяч рублей. Экономию от снижения себестоимости продукции имеют маслозавод

—  31,4 тысячи рублей, Альцевское торфопредприятие —  2 4 ,5 , льнозавод —  19,1 , Шайгинский филиал Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения—  1,8 , Пижемский лесхоз —  1,2, типография —  0,5 тысячи рублей.В 1976 году по сравнению с 1975 годом сократились потери рабочего времени на 354 человеко - дня. Снизились потери рабочего времени в Шай- гинском филиале Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения.
СТРОИТЕЛЬСТВОПлан прошлого года по вводу в действие основных фондов предприятиями и совхозами района выполнен на 86 процентов. Не справились с этим заданием Пижемский леспромхоз, Альцевское торфопредприятие, совхоз «Ош- минский». По сравнению с завершающим годом девятой пятилетки ввод основных фондов в прошлом году уменьшился на 422,2 тысячи рублей, в том числе по объектам производственного назначения —  на 977, 7 тысячи рублей.Застройщиками района, кроме колхозов, за счет государственных капитальных вложений надо было ввести в эксплуатацию 3185 кв. метров общей площади жилья, фактически же введено 4018 кв. метров.По общему объему государственных капитальных вложений годовой план выполнен на 105 процентов, в том числе план строительно -  монтажных работ —  на 100,5 процента. По сравнению с 1975 годом объем государственных капитальных вложений увеличился на 142,2 тысячи рублей, в том Числе по строительно -  монтажным работам— на 109 тысяч рублей. С планом по капитальным вложениям спра

вились Пижемский леспромхоз, объединение «Сельхозтехника», стройучастокрайпо, комбинат коммунальных предприятий, Тоншаевский ПДУ, совхоз «Вякшенер- ский»,Колхозами района план капитальных вложений за истекший год сделан на 102 процента, в том числе строительно - монтажных работ— на 98 процентов. Но объектам производственного назначения план капитальных вложений выполнен колхозами на 107 процентов, по объектам непроизводственного назначения —  на 92 процента. Плохо шло выполнение плана капитальных вложений в колхозах имени Свердлова, имени Тимирязева, «Путь Ленина», «Красная нива». По сравнению с 1975 годом капитальные вложения в колхозах района увеличились на 528 тысяч рублей.Подрядные организации района план 1976 года выполнили на 96 процентов. Программа строительно - монтажных работ собственными силами составила 98 процентов. Нз трех подрядных организации с годовым планом справились Тоншаевский ремстрой- участок и Тоншаевская МНМК. Первая организация освоила сверх плана 69,2 тысячи рублей, а вторая —  35 тыс. руб.Подрядные организации и застройщики района за 1976 год имеют некоторое улучшение в повышении производительности труда против 1975 года, например, Альцевское торфопредприятие —  на 30,2 процента, Тоншаевская МПМК —  на 5,4 Тоншаевский рем- стройучасток —  на 4 ,9  процента. В целом по строительным организациям производительность труда по сравнению с 1975 годом возросла на 3,2 процента.
Т. ТОМАРОВА.

НОВАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ В СШАБ е с е д а  на  м е ж д у н а р о д н ы е  т е м ы
В Вашингтоне состоялась торжественная церемония вступления в должность президента США Дж. Картера, представителя демократической партии, который победил на президентских выборах в ноябре прошлого года. Новый глава государства сформировал правительство и приступил к повседневной практической работе.Предыдущая администрация, которую возглавлял представитель республиканской партии Дж. Форд, оставила в наследство своим преемникам немало проблем, ожидающих решения. Начнем с того, что Соединенные Штаты еще н« преодолели трудностей, связанных с тяжелым и затяжным экономическим кризисом, который поразил в последние годы весь капиталистический мир. Поэтому щедрые обещания, которые Дж. Картер, как, впрочем, и другие кандидаты в президенты, раздавал избирателям, в ходе предвыборной кампании, по образному выражению газеты «Нью-Йорк тайме», «повисли в воздухе».Дело, однако, не только в объективных трудностях, связанных с кризисом. Дело и в том, что пришедшая сейчас к власти в Соединенных Штатах демократическая партия, также как и потерпевшая поражение республиканская партия, защищает интересы крупного монополистического капитала. Обе они в одинаковой

мере озабочены тем, как переложить основную тяжесть расплаты за кризис на массы американских трудящихся.Прав поэтому главный экономический советник бывшего президента Дж. Форда Алан Гринспен, когда он не без иронии замечает: « во всяком случае на данном этапе между программами обоих правительств как нового, так и предыдущего, в том, что касается их влияния на экономику страны, особой разницы не видно».Значительно больший интерес в мире вызывает сейчас—  и это вполне понятно— возможное внесение корректив в отдельные аспекты внешней политики СШ А. До своего избрания Дж. Картер неоднократно высказывался в пользу более активного проведения курса на разрядку международной напряженности и улучшение отношений между странами с различным общественным строем, прежде всего между Соединенными Ш татами и Советским Союзов. Последуют ли за этими словами конкретные дела —  этот вопро<гждет теперь своего ответа.В последние недели перед

сменой руководства в С ША старая администрация, так сказать «под занавес», -развернула— и не только в своей стране, но и далеко за ее пределами— широкую пропагандистскую кампанию запугивания мифической «советской угрозой». Под шумок этой кампании правительство внесло в конгресс проект государственного бюджета на следующий финансовый год с рекордными за всю историю США цифрами военных ассигнований— почти 123 миллиарда долларов.Дж. Картер не высказался пока что по поводу этих предложений. Известно, однако, что в свое время он обещал снизить уровень расходов на подготовку к войне. В эти дни внимание мировой общественности привлекло интервью, которое президент дал американским информационным агентствам. « Я ,— сказал он, в частности,— сторонник идей немедленного и полного прекращения испытаний всех ядерных устройств». Как известно, Советский Союз уже давно добивается, чтобы существующий ныне запрет на испытательные взрывы атомного оружия в трех сферах

был распространен на все без исключения ядерные -испытания.«Если бы нам удалось достичь с Советским Союзом договоренности о существенном сокращении арсеналов атомного оружия,—-добавил Дж. Картер,— следующим шагом, разумеется, была бы попытка привлечь другие атомные державы к этим усилиям, в том числе, разумеется, Францию и Англию, а также К Н Р». II здесь пожелание президента СШ А соответствует позиции, которую занимает в данном вопросе Советский Союз.В последний год пребывания у власти в США президента Дж. Форда было потеряно много времени, которое могло бы быть использовано для продвижения вперед в разрядке международной напряженности и в налаживаний широкого мирного сотрудничества в духе решений общеевропейского совещания. Не только американцы, но и народы других стран ждут, что новая администрация в Вашингтоне будет способствовать тому, чтобы наверстать упущенное. Что касается нашей страны, за ней, конечно, дело не встанет.
А. КРАСИКОВ,обозреватель ТАСС.
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ВСТРЕЧА ВЫПУСКНИКОВ П о  с л е д а м  п и с ь м а

Каждый год бывшие выпускники школ с большим нетерпением ждут конца января или начала февраля, когда по давней традиции школы района проводят вечера встреч выпускников.Традиционный вечер встречи прошел в минувшую субботу в Пижемской средней школе.Ученики, учителя, весь персонал школы добросовестно подготовились к .этому мероприятию. Были выпущены стенды, газеты, рассказывающие об истории школы, о бывших выпускниках, которые в разное время вышли из ее стен.Торжественную часть открыл директор .  школы В. Ф. Каргапольцев. Право ведения собрания было предоставлено выпускнику 1957 года В . А. Кострову, ныне работающему председателем Тоншаевско- го райисполкома.По давней традиции собравшиеся исполнили песню , «Школьные годы»,С приветственным словом выступил заместитель директора по учебной части Г. П . Саламатов.А потом выпускники разных лет рассказали о своих одноклассниках, о том, как сложилась их личная жизнь.Галина Ефарова и Николай Крашенинников выступили с рассказом о Кировском политехническом институте, где они сейчас учатся.С интересом прослушали собравшиеся выступление выпускника 1972 года* Леонида Новокшонова, рассказавшего о своей учебе в летном и авиационном училищах, которые он закончил досрочно.Надежда Брагина посоветовала будущим выпускникам приобрести профессию клуб-
ФИЛЬМЫФевральский кинорепертуар насыщен новыми фильмами. Многие из них заслуживают внимания кинозрителей.Творчество выдающегося советского писателя Чингиза Айтматова неразрывно связано с киноискусством. Почти все его произведения были экранизированы и пользовались большим успехом у кинозрителей.Повесть Айтматова «Белый пароход» сразу после опубликования вызвала интерес миллионов читателей. Это одно из самых сложных и страстных произведений писателя.С большим волнением ожидали все экранизацию повести. И фильм не обманул ожиданий. На IX Всесоюзном кинофестивале весной прошлого года он завоевал высшую награду —  Большой приз.Поставил фильм кинорежиссер Болот Шамшиев. Мы видели его картины «Выстрел на перевале Караш» и «Алые маки Иссык-Куля».« ...И  другие официальные лица» —  так называется новый цветной художественный фильм, поставленный режиссером Семеном Аграновичем на киностудии «Ленфильм^. В нем показана малоизвестная широкому кругу зрителей дец  ̂тельноеть работников внешней торговли, чрезвычайно ответственная и актуальная в наши дни.

ного работника. Сама Надя —  • студентка Горьковскогокультурпросветучилища, и ей очень нравится ее будущая профессия дирижера.Многие пижемцы знают продукцию, выпускаемуюкондитерским цехом ОРСа Пижонского леспромхоза. Всеми делами в цехе заправляет Нина Лежнина, опытный кондитер, мастер шестого разряда.На этом вечере она рассказала о своей работе, призвала будущих выпускников приобрести профессию кондитера.В . А. Костров рассказал о выпуске 1957 года, остановился на перспективах разви- .  . тия нашего района.Слово взяли десятиклассники. Света Фомичева и Вася Кислицын выступили с при- - ветствием. Прозвучал небольшой литературный монтаж.Наказ для выпускников прочитал выпускник 1958 года Ю. В . Хлыбов, работающий сейчас заместителем председателя Тоншаевского райисполкома. «Постараемся выполнить наказ старш их»,— заверили взрослых старшеклассники.Торжественную часть завершила песня «Глобус», которую также по давней традиции исполнили выпускники, учителя, все собравшиеся.А потом был проведен «необычный урок». По выпускам разошлись бывшие ученики школы в классы, и учителя рассказали им о том, как сейчас идут дела в школе.Массовая часть состояла из танцев, игр, конкурсов.Выпускники остались благодарны организаторам этого вечера, которые устроили им встречу со своими бывшими одноклассниками.
НЕДЕЛИВ картине воспроизведен, всего один конкретный случай —  продажа насосов крупной иностранной фирме. Но он дает почувствовать, сколько напряжения и сил, дипломатичности и эрудиции требуется от людей, готовящих подписание этого соглашения. Такова завязка фильма. Зрители увидят не только перипетии коммерческих переговоров, проходящих в острых, норой критических ситуациях, но и сложную историю любви Константина 'Павловича и переводчицы Инны.В картине занят прекрасный актерский ансамбль. Народный артист СССР Вячеслав Тихонов сыграл роль Иванова.В киноповести «Смотреть в глаза...» рассказывается о трудовых буднях шахтеров, людей особой закалки. Поставлен он на киностудии имени Довженко.В февральском репертуаре —  комедия «Весна, пан сержант» —  новая работа известного польского режиссера Т. Хмелевского.В основе этой картины лежит неудачная любовь доброго и простодушного сержанта милиции. Его роль исполнил известный польский актер Юзеф Новак.Повторно будет показан фильм «Цыган» и арабский фильм «Белое платье»

Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.

Колхоз имени Ленина среди других колхозов района является наиболее крупным и по земельной площади, и по коли- етву проживающего на его территории населения. Из 5727 гектаров общей площади 4282 гектара занято сельскохозяйственными уго- диями, где под пашней находится 3533 гектара, под сенокосом — 347 гектаров и пастбища занимают 402 гектара. Население составляет 860 человек. Почти по четыре человека приходится на каждую семью. Половина людей работает в колхозе.За девятую пятилетку колхоз окреп экономически. Появились новостройки. Среди них средняя школа, интернат, здание сельского Совета, молочная ферма, телятник-профилакторий, жилые дома. Производство зерна за последние пять лет возросло в два раза. Если в 1971 году валовой сбор зерна составлял 1086 тонн, то в 1976 году 2293 тонны. Урожайность зерновых и зернобобовых культур в 1976 году равна 12,8 центнера с гектара.На центральной усадьбе есть сельский Дом культуры, сельская библиотека, медпункт, восьмилетняя школа, интернат. Территориальная комсомольская организация насчитывает свыше 30 членов ВЛКСМ, учительская —  17, комсомольцев - учащихся — 32,. При таком большом отряДе передовой части молодежи жизнь в Больших Селках, кажется,- должна бить ключом... Но вот в редакцию пришло письмо.«Центральная усадьба колхоза имени Ленина находится в десяти километрах от районного центра п. Тоншаево. Хорошо налажена связь с железной дорогой.Подъезжая к Селкам, невольно обращаешь внимание на недавно выстроенные здания. Арболитовые домики, восьмиквартирный жилой дом, школа, животноводческая ферма —  все говорит о том, что Селки начинают отстраиваться. Казалось бы, име ются все условия для жизни. Но так ли это?Все чаще и чаще наблюдаются факты ухода молодежи из колхоза. За короткий промежуток времени из колхоза ушли шофер, доярка, механик, другие колхозники. В чем причина?Многие парни, придя из армии, начинают работать в колхозе, но условий для работы нет. Некоторые из них работают не по специальности, а некоторым дается такая допотопная техника, что на ней невозможно работать. И вот молодежь —  молодые рабочие кадры, в которых так нуждается колхоз —  уходит из него. И что удивительно, никого не волнует это, никто не спросит: «А почему ты уходишь?»В Селках есть клуб, но молодежь неохотно идет сюда. В клубе нет квалифицированного художественного _  руководителя, в настоящее время нет даже директора Дома культуры. Слаба и комсомольская организация, нет еще организованности и сплоченности у комсомольцев. И получается, что вечерами молодежи заняться нечем, нечем занять свой досуг».Познакомиться с автором письма и разобраться в при

чинах ухода молодежи из колхоза имени Ленина мы выехали в Большие Селки.Из рассказа председателя колхоза Л. Н. Чугунова:— В колхозе и в дальней- ем будет продолжаться строительство производственных и бытовых объектов. Необходимо построить зерносушильный комплекс, детские ясли, столовую, магазин и приемный пункт комбината бытового обслуживания с современным оборудованием и интерьером. Особенно нам нужны детские ясли, так как многие молодые женщины вынуждены сидеть дома только потому, что не с кем оставить детей.Говорит председатель исполкома Увийского сельского Совета Н. А. Чикишева:

— С кадрами культпросветработников у нас действительно дело обстоит плохо. Пока нет директора сельского Дома культуры, художественный руководитель не имеет специального образования. В Доме культуры есть все необходимые музыкальные инструменты, технические средства для организации культпросвет- работы, кино демонстрируется регулярно. В том, что Дом культуры не стал любимым местом отдыха молодежи, повинны в большей степени они сами. Нужно самим активнее включаться в подготовку и организацию вечеров отдыха, тематических вечеров, концертов. В методическом плане районный Дом культуры всегда оказывал и окажет необходимую помощь.Е. В . Рябков, секретарь партийной организации колхоза имени Ленина, сказал:— Случаи ухода молодежи из колхоза у нас, к сожалению, действительно имеются. Так, ушел М. М. Маштаков, механик со средним специальным образованием, работавший не по специальности, шофер В. К. Рябков, - доярка В. Н. Енаева. Мне не пришлось с ними поговорить, выяснить причины отъезда из Селков. Колхоз, конечно, нуждается в кадрах механизаторов, есть машины, которые стоят из-за отсутствия водителей, а шоферы работают кочегарами. Л все же процент ухода молодежи из колхоза очень незначительный. А если и уезжают, то, как правило, возвращаются обратно. Мы стараемся создать условия для молодых семей, работающих в колхозе. Все новые квартиры занимают молодые. Колхоз помогает строиться. Техника в колхозе постепенно обновляется, а в надежных руках хорошо работают и старые машины. Конечно, партийная организация недостаточно ‘ интересуется работой комсомольских организаций, находящихся на территории колхоза. Эту недоработку мы постараемся устранить как можно быстрее.В заключение мы беседуем с секретарем комсомольской организации колхоза имени Ленина В. А. Ледешковой, бухгалтером колхоза, автором '  письма в редакцию.— Я живу в Селках всего

несколько месяцев, а секретарем комсомольской организации выбрали совсем недавно. Трудно мне сейчас. Комсомольцы не приучены регулярно посещать комсомольские собрания, мы не имеем еще плана работы. На моих глазах уезжают хорошие ребята из Селков, надо что-то изменить в нашей жизни, а главное чтобы мы почувствовали, что мы здесь нужны.Вопрос ухода молодежи из села является проблемным не только для колхоза имени Ленина. Молодым свойственно стремление побывать в других местах, поработать в новой обстановке, приобрести специальность. Часть их и впредь будет уезжать. Главное, чтобы помочь человеку найти свое

место в жизни, и любовь к своему селу, колхозу должна прививаться с малых лет. Вот почему так важно для колхоза иметь современные машины и оборудование, культурно -  бытовые учреждения, красивые удобные квартиры. В этом плане партийная организация, правление колхоза занимают правильные позиции.Вопросы же подготовки и '  воспитания кадров решаются слабо. Особенно плохо обстоят дела с подготовкой специалистов для руководящего среднего звена. От колхоза направлен на учебу всего один стипендиат и один человек учится на курсах по подготовке электриков. В отделениях и филиалах сельских профтехучилищ, где готовят трактористов, от колхоза ежегодно' учатся 9— 10 человек. Вот и получается, что механизаторов готовят много, а  внимания им уделяют мало, не стараются закрепить в своем колхозе. Факты ухода молодых специалистов не рассматриваются на правлении, не выясняются причины ухода.Самоустранились от такой важной работы и комсомольские организации. Быт и культуру колхозной молодежи —  они также стали считать не своей заботой. Комсомольцы забыли уставное требование ВЛКСМ, в котором говорится об участии члена ВЛКСМ в общественной жизни своего села, колхоза. И то, что нового комсомольского секретаря волнуют вопросы организации культурного отдыха молодежи, их заинтересованности в работе, обеспечении колхозного производства молодыми специалистами, уже хорошо.Долг руководства колхоза, партийной организации— больше внимания уделить вопросам подготовки кадров, закреплению их на местах, предоставлению работы по специальности. Резервы для этого в колхозе имени Ленина имеются. Только совместными усилиями всех общественных организаций можно решить вопрос —  жить ли молодежи на селе.
И. БУРАКОВА.
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